

# LENTERA

Inspirasi Perubahan

## HASTO RESMI DITAHAN

Berperan 'Hilangkan' Masiku, Singgung soal Jokowi

Tanggal 20 Februari 2025 menjadi hari penuh catatan penting dalam dunia perpolitikan Indonesia. Presiden Prabowo Subianto melantik serentak 961 kepala daerah terpilih hasil Pilkada 2024 (baca halaman 2). Di sisi lain, aksi demo dengan tajuk 'Indonesia Gelap' masih terjadi--bahkan di beberapa kota telah memasuki hari ketiga (baca halaman 5). Kejutan terbaru, Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) resmi menahan Sekretaris Jenderal (Sekjen) PDIP Hasto Kristiyanto sebagai tersangka kasus dugaan suap penggantian antarwaktu (PAW) Harun Masiku. Diduga dia berperan 'hilangkan' Masiku dengan berupaya mengarahkan saksi tidak memberikan keterangan yang sebenarnya kepada penyidik. Hasto juga dituding berperan dalam menggagalkan operasi tangkap tangan (OTT) KPK pada 8 Januari 2020. Salah satu yang digaribawahi penyidik adalah perintah merendam handphone. Saat dihadirkan dalam konferensi pers, Hasto mengatupkan kedua tangannya yang diborgol, kemudian mengepalkan tangan kanan dan melakukan gerakan tinju-tinju kecil disertai teriakan 'Merdeka'. Bahkan penangkapan dirinya yang dinilai menguatkan KPK karena tidak pandang bulu dalam pemberantasan korupsi, membuat Hasto menyinggung soal pemeriksaan terhadap keluarga Presiden ke-7 RI Joko Widodo. Di sisi lain, penahanan Hasto bak menjadi 'gempa' bagi PDIP. Disebut sebagai babak baru serangan kepada partai. Penahanan tersebut terlalu bernuansa politis, apalagi April nanti PDIP akan melakukan kongres. Bahkan beredar dokumen surat resmi Megawati yang meminta kepala daerah dari PDIP menunda perjalanan untuk mengikuti retreat di Magelang. Hingga berita ini dibuat, belum ada penjelasan resmi terkait surat tersebut.

Baca Hal 11....

### JEJAK BERLIKU PENAHANAN HASTO DI KASUS MASIKU

- Kasus Hasto dimulai dari OTT KPK pada 8 Januari 2020 terkait suap PAW DPR, melibatkan Harun Masiku. Hasto dan Harun lolos saat itu.
- KPK memperbaharui penyidikan kasus Harun Masiku pada 2024 dan memanggil saksi-saksi, termasuk Wahyu Setiawan dan Tio yang sudah terpidana.
- Hasto ditetapkan sebagai tersangka pada 24 Desember 2024 setelah gelar perkara oleh KPK.
- Bukti menunjukkan Hasto terlibat memberi arahan kepada Harun untuk menghindari OTT dan menyembunyikan bukti.
- Hasto menggugat KPK melalui praperadilan, namun ditolak oleh hakim pada 13 Februari 2025.
- Hasto mengajukan praperadilan lagi dengan dua permohonan, pertama dijadwalkan pada 3 Maret 2025.
- Pada 20 Februari 2025, setelah diperiksa 7 jam, KPK menahan Hasto selama 20 hari.

**02 GOVERNMENT**  
Lantik 961 Kepala Daerah, Prabowo: Kita Jumpa di Retret, yang Ragu Boleh Mundur

**04 NUSANTARA**  
'Maju Mundur' Rencana WFA saat Ramadan

**10 LISTSTYLE**  
Menjelajahi Braga Kota Sejarah dan Kuliner di Portugal

### PERAN PARA TERSANGKA DI KASUS HARUN MASIKU



- Ditahan
- Ditetapkan Sebagai Tersangka
- Telah menjalani Hukuman
- Masih Buronan

Sekjen PDIP Hasto Kristiyanto memekikkan kata 'Merdeka' sembari mengepalkan tangan saat dihadirkan dalam konferensi pers KPK kasus Harun Masiku, Kamis (20/2/2025). (Dok. KPK)

# Lantik 961 Kepala Daerah, Prabowo: Kita Jumpa di Retret, yang Ragu Boleh Mundur

**JAKARTA-** Presiden RI Prabowo Subianto berpesan pada ratusan kepala daerah yang baru dilantik serentak di Istana Kepresidenan, Jakarta, Kamis (20/2/2025), untuk segera mengikuti retreat atau pembekalan di Akademi Militer, Magelang, pada 21–28 Februari 2025.

Dalam sambutannya yang singkat usai melantik serentak 961 kepala daerah terpilih, Presiden Prabowo mengatakan akan menjumpai mereka lagi pada retreat, serta mengimbau mereka untuk kuat menjalankan pembekalan itu.

"Saya kira saya tidak akan lama karena kita akan jumpa dalam retreat yang akan dilaksanakan oleh Menteri Dalam Negeri di Magelang. Saya akan jumpa saudara di situ dan mudah-mudahan saudara akan kuat. Yang ragu-ragu boleh mundur," kata Presiden Prabowo.

Dalam pidato arahnya sesudah prosesi pelantikan, Prabowo mengingatkan seluruh kepala daerah kalau mereka bisa terpilih atas kehendak rakyat. Artinya, para kepala daerah adalah pelayan rakyat.

Maka dari itu, RI 1 menekankan supaya para kepala daerah terus memperjuangkan kepentingan rakyat dalam mengemban tugasnya di daerah masing-masing.

"Pertama-tama, saya ingin ucapkan selamat atas pelantikan saudara-saudara. Saya juga ingin menyampaikan selamat atas mandat yang diberikan oleh rakyat dari daerah masing-masing. Saya kira ini adalah momen bersejarah pertama kali di Indonesia pelantikan 33 gubernur 33 wakil gubernur 363 Bupati 362 wakil bupati 85 walikota 85 wakil walikota dengan total 961 kepala daerah dari 481 daerah, dilantik serentak di Istana Merdeka oleh Kepala Negara," ujarnya.

Kepala daerah, sambung Kepala Negara, juga wajib memperjuangkan perbaikan kualitas hidup warga di daerahnya.

"Saya ingin ingatkan atas nama Negara dan Bangsa Indonesia, saudara dipilih saudara adalah pelayan rakyat saudara adalah abdi rakyat saudara harus membela kepentingan rakyat saudara harus menjaga kepentingan rakyat, saudara harus berjuang untuk perbaikan hidup mereka. Itu adalah tugas kita, itu adalah tugas kita. Walau pun kita mungkin berasal dari partai berbeda-beda, dari agama yang berbeda-beda, dari suku yang berbeda-beda, tapi kita telah lahir dalam keluarga besar Nusantara, keluarga besar Republik Indonesia keluarga besar Merah Putih, keluarga besar Bhinneka Tunggal Ika kita



Presiden Republik Indonesia Prabowo Subianto telah resmi melantik sebanyak 961 kepala daerah seluruh Indonesia secara serentak di kompleks Istana Kepresidenan, Jakarta, Kamis (20/2/2025). (ist)

berbeda-beda tapi kita satu," tegasnya.

Tata cara pelantikan kepala daerah dan wakil kepala daerah tertuang dalam Peraturan Presiden (Perpres) Nomor 13 Tahun 2025.

Pasal 6A ayat (1) Perpres tersebut

mengatur lokasi pelantikan gubernur dan wakil gubernur, bupati dan wakil bupati, wali kota dan wakil wali kota dilakukan di Ibu Kota Negara.

Selanjutnya, Pasal 6A ayat (2) mengatur tentang pelantikan kepala

daerah terpilih harus dihadiri Dewan Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) Provinsi dan DPRD Kabupaten/Kota.

Sementara itu, Wakil Menteri Dalam Negeri Bima Arya Sugiarto mengatakan bahwa 40 pemateri telah disiapkan untuk kegiatan retreat atau pembekalan kepala daerah di Akademi Militer (Akml), Magelang, Jawa Tengah, mulai 21–28 Februari 2025.

Bima menjelaskan bahwa mulanya Kemendagri berencana menghadirkan seluruh menteri Kabinet Merah Putih (KMP) yang berjumlah 48 orang untuk menjadi pemateri.

Akan tetapi, Kemendagri mempertimbangkan waktu pelaksanaan retreat yang padat dan perlunya menghadirkan pemateri dari Lembaga Ketahanan Nasional (Lemhannas) untuk membicarakan wawasan nusantara dan ketahanan nasional. (din, wid, ant/dya)

## Hari Pertama Menjabat: Pramono Pastikan Jakarta Ibu Kota, Dedi Mulyadi Pecat Kepsek

**JAKARTA-** Gebrakan dilakukan beberapa keala daerah usai dilantik serentak oleh Presiden Prabowo Subianto. Pada hari pertama menjabat, Kamis (20/2/2025)

Gubernur Jawa Barat (Jabar) Dedi Mulyadi mengaku baru saja memecat Kepala SMA Negeri 6 Depok lantaran kegiatan karyawisata (study tour). Sementara, Pramono Anung menegaskan, Jakarta masih berstatus sebagai ibu kota negara sampai saat ini.

Pramono bilang, penegasan ini sebelumnya juga sudah disampaikan oleh Presiden Prabowo Subianto dan Menteri Dalam Negeri (Mendagri) Tito Karnavian. "Kemarin Bapak Mendagri, termasuk Presiden, menyatakan bahwa Jakarta masih menjadi ibu kota negara," ucap Pramono dalam pidatonya di ruang rapat paripurna DPRD Jakarta, Kamis (20/2/2025).

Pramono menjelaskan, Jakarta saat ini memasuki fase baru. Memang Undang-Undang Nomor 2 Tahun 2024 mengamanatkan bahwa Jakarta bukan lagi ibu kota negara. Akan tetapi, salah satu pasal dalam UU tersebut menyatakan, harus ada peraturan presiden (perpres) untuk memindahkan ibu kota negara secara resmi.

"Kebetulan pada era sebelumnya saya ikut mempersiapkan (perpres), dan sampai hari ini (perpres) belum

ditandatangani," jelas Pramono.

Oleh sebab itu, Pramono bilang, semua pihak masih boleh menyebut Jakarta sebagai Daerah Khusus Ibukota (DKI).

Ada sejumlah program yang menjadi prioritas Pramono-Rano dalam 100 hari kerja memimpin Jakarta. Utamanya, memenuhi janji-janji kampanye, mulai dari Kartu Jakarta Pintar, Kartu Jakarta Sehat, membangun balai rakyat, hingga memasang CCTV di berbagai titik. Program prioritas lainnya yakni makan siang gratis, program sekolah gratis, dan pembukaan taman-taman 24 jam.

Sementara, Gubernur Jawa Barat (Jabar) Dedi Mulyadi memecat Kepala SMA Negeri 6 Depok lantaran kegiatan karyawisata (study tour).

"Saya langsung kerja, hari ini juga langsung kerja. Hari ini sudah ada keputusan tentang penonaktifan Kepala SMA Negeri 6 Depok karena dia melanggar surat edaran gubernur yang tidak boleh siswanya bepergian ke luar provinsi," kata Dedy setelah dilantik di kompleks Istana Kepresidenan RI, Jakarta, Kamis (20/2/2025).

Dedy akan membenahi masalah-masalah serupa yang terjadi di sekolah. Selain soal study tour, ada masalah pungutan liar alias pungli. Dia sudah meminta jajarannya memeriksa sekolah yang melakukan

pungutan di luar ketentuan.

"Nah, ini salah satu bagian yang akan kita benahi. Dan hari ini juga sudah diperintahkan inspektur untuk memeriksa sekolah itu ada pungutan-pungutan di luar ketentuan atau tidak," kata Dedy.

"Ini kinerja saya pertama ingin membenahi manajemen di kependidikan di Provinsi Jawa Barat, karena kan isu PIP (Program Indonesia Pintar), pungutan, study tour, itu isu yang begitu meresahkan masyarakat di Jawa Barat," lanjutnya.

Soal larangan study tour, Dedi mewacanakan kebijakan itu didasari pertimbangan beban siswa di wilayah Jawa Barat. Dia mewacanakan sejak sebelum dia dilantik Prabowo. Dia membaca berita bahwa study tour di SMAN 6 Kota Depok membebankan biaya Rp 3,5 juta sampai Rp 5,5 juta per siswa. Dedi keberatan. Lebih baik siswa-siswi di Depok belajar di lingkungannya, bukan ke provinsi yang jauh.

Piknik boleh dilakukan, tapi, menurut Dedi, lebih baik dilakukan oleh keluarga masing-masing bila mampu, tidak perlu dilembagakan secara formal oleh sekolah. "Nggak usah deh study tour-nya, gunakan uangnya untuk kepentingan yang lain," kata Dedi. (din, ant, ist/dya)

# Efisiensi Anggaran DPR Capai Rp 1,3 Triliun

## Kunjungan Kerja ke Luar Negeri Dibatasi

**JAKARTA**-DPR RI juga ikut terkena efisiensi anggaran sebesar Rp 1,3 triliun. Awalnya pagu anggaran DPR RI tahun 2025 sebesar Rp 6,6 triliun.

Wakil Ketua DPR RI, Adies Kadir, mengatakan efisiensi anggaran ini berdampak pada pemotongan anggaran kunjungan ke luar negeri. Tak hanya itu, pihaknya juga akan sulit menggaji pegawai setelah Mei 2025.

“Pokoknya perjalanan bagaimana dia mau ke luar negeri kalau nggak ada anggaran,” kata Adies saat ditemui di Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, Kamis (20/2/2025).

Adies mengatakan efisiensi ini paling dirasakan oleh BKSAP (Badan Kerja Sama Antar-Parlemen Dewan Perwakilan Rakyat) yang memiliki fungsi untuk menjalin kerja sama hubungan persahabatan antara DPR dan parlemen negara lain, baik secara bilateral maupun multilateral, termasuk organisasi internasional yang menghimpun parlemen dan/atau anggota parlemen negara



Wakil Ketua DPR RI, Adies Kadir, mengatakan efisiensi anggaran Rp 1,3 T salah satunya berdampak pada pemotongan anggaran kunjungan ke luar negeri. (ist)

lain.

“Itu yang BKSAP-BKSAP pusing, ya mau gimana,” katanya.

Adies pun berkelakar bahwa efisiensi anggaran ini bisa berdampak pada pembayaran gaji para anggota dewan. “Kita ini kalau sampai apa dibintang terus (diblokir) sampe bulan Mei bisa-bisa bingung bayar

gajian kita juga,” kata Adies sambil tertawa.

“Jadi harus pokoknya semua kena efisiensi jadi harus ikat pinggang keras-keras,” katanya.

Tidak hanya anggaran DPR, anggaran Dewan Perwakilan Daerah (DPD) dan Majelis Permusyawaratan Rakyat (MPR) ikut terkena efisiensi anggaran sesuai instruksi Presiden nomor 1 Tahun 2025.

Berdasarkan rapat bersama Komisi XIII DPR RI dua pekan lalu, disepakati efisiensi anggaran Sekretariat Jenderal DPD RI sebesar Rp 422.552.849.000 sementara Sekretariat Jenderal MPR RI sebesar Rp 224.315.522.000.

Awalnya, pagu anggaran DPD RI tahun 2025 diketok sebesar Rp 1.303.654.261.000 atau Rp 1,3 triliun, setelah dikenakan efisiensi maka pagu anggaran nya menjadi Rp 881.101.412.000.

Sementara untuk anggaran MPR RI, awalnya sebelum dikenakan efisiensi pagu anggarannya diketok sebesar Rp 969.201.354.000. Setelah efisiensi, anggaran MPR RI menjadi Rp 744.885.832.000.

### Siapa Terbesar Pemotongannya?

DPR RI mengumumkan hasil efisiensi anggaran seluruh mitra kerja dari Komisi I hingga Komisi XII melalui Instagram resmi @dpr\_ri. Untuk diketahui, pada 12 Februari hingga 13 Februari 2025 lalu, seluruh K/L mitra kerja 13 komisi bergantian rapat mengenai efisiensi anggaran di Senayan sebagai tindak lanjut Instruksi Presiden (Inpres) 1/2025 tentang Efisiensi Belanja dalam APBN dan APBD 2025.

Melihat hasil efisiensi, terdapat 73 Kementerian/Lembaga (K/L) yang tersebar di 13 komisi. Tiga K/L yang memiliki pagu anggaran paling jumbo tidak luput dari efisiensi tersebut.

Pertama, Kementerian Pertahanan (Kemenhan) dengan

pagu anggaran paling gemuk senilai Rp166,2 triliun mengalami penghematan hingga Rp26,9 triliun. Alhasil anggaran untuk kementerian tersebut susut menjadi Rp139,3 triliun.

Kedua, Kementerian Pekerjaan Umum dengan pagu Rp110,95 triliun harus dipangkas senilai Rp81,38 triliun, sehingga tersisa hanya Rp29,57 triliun. Ketiga, Kementerian Kesehatan (Kemenkes) yang memiliki pagu awal senilai Rp105,7 triliun harus dihambat Rp19,6 triliun menjadi Rp86,1 triliun.

Melihat rapat kala itu, sejumlah K/L yang menghadapi penghematan anggaran tetap berjuang agar sebagian anggaran tidak dihemat dan mengajukan tambahan anggaran. Sebut saja Kementerian Pendidikan Tinggi, Sains, dan Teknologi (Kemendikti Saintek). Satriyo Soemantri Brodjonegoro—yang saat itu masih menjabat sebagai Mendikti Saintek—memaparkan terdapat sejumlah anggaran yang dipangkas, termasuk beasiswa. Termasuk bantuan operasional ke perguruan tinggi yang menjadi subjek efisiensi anggaran, di antaranya dana Bantuan Operasional Perguruan Tinggi Negeri (BOPTN) yang mengalami efisiensi sebesar 50% dari pagu awal sejumlah Rp6,018 triliun.

Satriyo menegaskan bahwa menurut ketentuan, item gaji, tunjangan pegawai, tunjangan dosen, dan beasiswa tidak terkena efisiensi. Untuk itu, Satriyo mengusulkan agar anggaran dikembalikan ke pagu awal. “Bantuan sosial beasiswa, ada KIP Kuliah, pagu awalnya Rp14,69 triliun, kemudian efisiensi oleh Dirjen Anggaran Rp1,31 triliun, kami usulkan kembali supaya tetap dalam pagu semula, karena ini masuk kategori yang tidak kena efisiensi,” jelasnya dalam Rapat Kerja Komisi X DPR, Rabu (12/2/2025).

Terpisah, Wakil Menteri Keuangan Suahasil Nazara menyampaikan bahwa efisiensi anggaran tersebut bertujuan agar operasional dari Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN) lebih efisien. “Dananya bisa digunakan untuk kegiatan yang betul-betul tingkatkan produktivitas dan meningkatkan ekonomi lokal meningkatkan UMKM dan seterusnya,” ujarnya usai rapat bersama DPD, Selasa (18/2/2025).

Sementara pada Sabtu (15/2/2025), Presiden Prabowo Subianto yang juga menjabat sebagai Ketua Umum Partai Gerindra menyampaikan bahwa efisiensi yang dilakukan, sebagian akan dikembalikan kepada 17 K/L. (wid, rls, din, ant/dya)

**DKP**  
Dinas Kelautan & Perikanan  
Provinsi Jawa Timur

**Selamat dan Sukses  
Atas Pelantikan  
GUBERNUR DAN WAKIL GUBERNUR  
JAWA TIMUR**

**MASA JABATAN TAHUN 2025-2030**

Oleh  
**PRESIDEN REPUBLIK INDONESIA**

**JAKARTA, 20 FEBRUARI 2025**

**Dra. Hj. Khoffifah Indar Parawansa M.Si  
dan Dr. H. Emil Elestianto Dardak M.Sc**

**Dr Ir Muhammad Isa Anshori, ATD., MT**  
Kepala Dinas Kelautan dan Perikanan Povinsi Jawa Timur

# 'Maju Mundur' Rencana WFA saat Ramadan

## ARUS MUDIK 2024

### DAERAH ASAL PERJALANAN TERBANYAK (JUTA ORANG)

**JAWA TIMUR**

**31.3**

**JABODETABEK**

**28.34**

**JAWA TENGAH**

**26.11**

### DAERAH DENGAN TUJUAN TERBANYAK (JUTA ORANG)

**JAWA TENGAH**

**61.6**

**JAWA TIMUR**

**37.6**

**JAWA BARAT**

**32.1**

Sumber : Data kemenhub



Menteri Perhubungan Dudy Purwagandhi (kanan) mengoordinasikan usulan penerapan skema WFA bagi ASN saat libur Lebaran 2025 bersama Menteri PANRB Rini Widyantini (kiri) (Kemenhub)

Hal ini sesuai dengan Peraturan Presiden Nomor 21 Tahun 2023 tentang Hari Kerja dan Jam Kerja Instansi Pemerintah dan Pegawai ASN. Dia menilai setiap instansi memiliki karakteristik layanan tertentu yang tidak bisa disamakan satu dengan yang lain, seperti layanan umum.

"Layanan-layanan publik yang membutuhkan on-site di lapangan, salah satunya seperti rumah sakit tidak dapat melakukan WFA. Unit-unit yang menangani pelayanan publik, kebandaraan, kepelabuhan, kemudian jalan raya, sulit kalau harus WFA karena sifatnya harus dilayani secara langsung," kata Zudan dalam keterangannya, Kamis (20/2/2025).

Zudan menjelaskan unit-unit yang melayani pengelolaan administrasi manajemen ASN, seperti BKN dapat lebih mudah melakukan sistem WFA. Untuk BKN, Zudan bilang rencananya baru akan memulai penerapan WFA ini mulai pekan depan secara bertahap diikuti dengan evaluasi secara berkala.

"Penerapan WFA untuk pegawai BKN dilakukan secara bertahap. Tahap pertama akan diterapkan WFA satu hari dan tahap berikutnya dicoba dua hari setelah evaluasi WFA selama dua bulan pertama. Jadi ke depannya bisa dua hari dengan catatan evaluasi bagus, kinerja tetap bagus, tidak ada komplain," tambah dia.

Selain itu, dia menyampaikan penerapan WFA di BKN akan tetap diikuti dengan pemantauan kinerja harian berbasis sistem yang dirancang untuk mengevaluasi apakah target kerja setiap pegawai tercapai atau tidak secara periodik. Terlebih layanan manajemen ASN di BKN sendiri sudah berbasis digital, mulai dari proses pengadaan ASN seperti penetapan NIP CPNS/PPPK, validasi formasi kebutuhan pegawai, penetapan Kenaikan Pangkat, status, mutasi, penerbitan Pertimbangan Teknis atau Pertek, hingga Pensiun sudah

dilakukan melalui SIASN, sistem pengelolaan ASN berbagi pakai antara BKN dengan seluruh instansi.

Tidak hanya itu, Zudan menekankan bahwa penerapan WFA secara bertahap di BKN ini juga berdampak positif karena dapat menjadi acuan untuk menguji keandalan sistem dan digitalisasi birokrasi yang ada di BKN.

"Jika sistem layanan digital di BKN sudah berjalan efektif justru dapat direplikasi oleh instansi lain. BKN sendiri sudah investasi SDM digital dan sarpras layanan digital untuk menyesuaikan sistem WFA," jelas dia.

Sebelumnya, Menteri Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi (PANRB) Rini Widyantini menyetujui usulan Kementerian Perhubungan (Kemenhub) terkait penerapan bekerja dari manapun atau work from anywhere (WFA) bagi Aparatur Sipil Negara (ASN). Hal ini disampaikan Rini saat bertemu dengan Menteri Perhubungan Dudy Purwagandhi.

Rini mengatakan kebijakan terkait hari libur, cuti bersama, serta hal lainnya jelang Lebaran memang perlu melibatkan Kemenhub dan kepolisian karena harus menghitung pergerakan orang. Rini juga memberikan izin apabila ada instansi yang ingin memberlakukan WFA.

"Kalau memang bisa terurai, tidak apa-apa. Seandainya instansi mau WFA, diperbolehkan, karena ada Peraturan Presiden Nomor 21 Tahun 2023 tentang Hari dan Jam Kerja Instansi Pemerintah," kata Rini dalam keterangannya, Rabu (19/2/2025).

Rini menerangkan pihaknya akan mengatur lebih lanjut melalui Surat Edaran (SE). "WFA-nya berapa persen kami akan atur. Nanti kami buat surat edaran. Tiap Lebaran selalu kami buat surat edaran untuk layanan

masyarakatnya. Ada hitungan persennya," tambah Rini.

### Pengusaha Menolak

Di sisi lain, pengusaha sudah menolak duluan soal usulan WFA saat musim mudik di Lebaran tahun ini. Menurut Wakil Ketua Dewan Pimpinan Provinsi (DPP) Apindo DKI Jakarta Nurjaman kebijakan tersebut bisa menurunkan produktivitas pekerja/karyawan swasta.

"Saya sudah bilang kami tidak setuju. WFA itu kebijakan mengganggu produktivitas (pekerja), bagaimana kita bisa berkontribusi pada pertumbuhan ekonomi," ungkap Nurjaman.

Apalagi katanya, kebijakan ini tidak bisa berlaku untuk sektor manufaktur misalnya industri tekstil. Saat musim mudik Lebaran biasanya produktivitas pekerja tengah digenjut karena tren kenaikan permintaan.

"Cara itu nggak mungkin bisa dilakukan apalagi sektor manufaktur," sebutnya.

Nurjaman pun tak mau menerima apapun alasan pemerintah memberlakukan WFA seperti agar mengurangi kepadatan lalu lintas saat mudik Lebaran. Dia menegaskan kebijakan yang ada saat ini sudah cukup sesuai dengan cara kerja pekerja/karyawan swasta.

"Pengusaha berharap pemerintah jangan turut campur urusan jam kerja perusahaan. (Kebijakan sekarang) itu aja yang dipakai," sebutnya.

Sebelumnya, Menteri Ketenagakerjaan Yassierli mengatalan WFA tidak diterapkan secara merata bagi pegawai swasta.

Kalau kita sudah bicara dengan teman-teman pengusaha. Mereka minta itu diperhatikan juga tidak bisa dilakukan sama semua, itu gambarnya," kata Menteri Yassierli kepada wartawan di Kompleks Istana Kepresidenan, Jaakarta, Rabu (19/2/2025).

Menteri Yassierli mengatakan sulit untuk menerapkan WFA atau bekerja di mana saja bagi pegawai swasta. Karena tidak semua pegawai swasta bekerja di kantor.

"Kalau di swasta agak beda kondisinya tidak semua industri itu sama. Jadi memang tidak semudah kalau tipikal pekerjaan kantor," ujarnya.

Oleh sebab itu, rencana WFA bagi pegawai swasta perlu dikaji. Pemerintah sendiri belum memutuskan WFA bagi pegawai swasta.

"Kalau swasta banyak pekerjanya dilakukan di lapangan di pabrik, jadi artinya kalau itu mau kemudian kita terapkan kita perlu kajian sendiri. Belum (putusan) masih ada waktu ya," ujarnya. (wid, din, ist, ant, rls/dya)

# Mahasiswa Beri Tenggat 2x24 Jam ke Pemerintah **Respons 9 Tuntutan**

Raden Roro Reno, yang berasal dari Aliansi Emak-Emak Indonesia, turut berorasi dalam aksi Indonesia Gelap, di kawasan Patung Kuda, Kamis (20/2/2025).ist



**JAKARTA**-Demonstrasi mahasiswa yang tergabung dalam Badan Eksekutif Mahasiswa Seluruh Indonesia (BEM SI) telah berakhir. Meski demikian, mahasiswa akan menggelar aksi lagi jika pemerintah tak memberikan kepastian diskusi.

Koordinator BEM SI Heriyanto, mengatakan bakal terus mengawal komitmen dialog yang diajukan oleh pemerintah. Mahasiswa akan menggelar aksi lanjutan jika pemerintah tidak memberikan kabar dan kepastian diskusi dengan massa aksi dalam 2x24 jam.

"Hari ini mari dokumentasikan dan kita ultimatum pihak Istana. Kita beri waktu selama 2x24 jam," ujarnya di Kawasan Bundaran Patung Kuda, Jakarta, Kamis (20/2/2025).

Menteri Sekretaris Negara (Mensesneg) Prasetyo Hadi meminta massa aksi 'Indonesia Gelap' mengirim perwakilan massa untuk membahas poin-poin tuntutan dengan pemerintah.

Hal tersebut disampaikan Prasetyo di atas mobil komando ketika menemui massa aksi di kawasan Patung Kuda, Jakarta, Kamis (20/2/2025).

"Saya ingin menawarkan bahwa mari saudara tunjuk perwakilan-perwakilan saudara kita berdialog, kita berdiskusi yang konstruktif," kata Prasetyo.

Prasetyo menjelaskan pemerintah akan meminta masukan terkait kebijakan yang dianggap kurang tepat oleh massa aksi.

"Berikan masukan terhadap poin-poin yang saudara tuntut mana yang kurang tepat," ujar dia.

Dalam kesempatan yang sama,

Prasetyo juga menandatangani tuntutan tersebut sebagai tanda pemerintah telah menerima aspirasi massa aksi.

"Dengan ini saya nyatakan apa yang menjadi tuntutan saudara-saudara semua, pemerintah akan menerima dan akan mempelajari

dan kita akan terus berkomunikasi," tutur dia.

Setelah bertemu dengan Prasetyo, massa aksi kemudian meninggalkan lokasi. Mereka bahkan menyebut pertemuan dengan Prasetyo sebagai kemenangan. (wid, rls, ant/dya)

## Rasio Utang RI 2024 Naik Jadi **39,36%** terhadap PDB

**JAKARTA** - Kementerian Keuangan (Kemenkeu) melaporkan rasio utang pemerintah sepanjang 2024 tercatat sebesar 39,36% terhadap Produk Domestik Bruto (PDB).

Angka ini meningkat dibanding level rasio utang pada 2023 yang hanya 39,21%. Bahkan, level 2024 nyaris setara dengan 2020 atau masa pandemi Covid-19, yakni sebesar 39,37%.

Kendati demikian, Staf Ahli Menteri Keuangan Bidang Ekonomi Makro dan Keuangan Internasional Parjiono mengatakan rasio utang pemerintah terhadap PDB pada 2024 menurun dibanding 2021.

"Rasio utang [pemerintah] terus menurun setelah pandemi dari puncaknya 40,73% dari PDB pada 2021 menjadi 39,36% dari PDB pada 2024," ujar Parjiono dalam agenda SMBC Indonesia Economic Outlook, dikutip Kamis (20/2/2025).

Menurut Parjiono, penurunan rasio utang pemerintah dibandingkan level pandemi karena

pengelolaan utang yang makin hati-hati dan bijaksana (prudent).

Sebenarnya, Utang Luar Negeri (ULN) Indonesia mengalami penurunan pada triwulan IV 2024. Berdasarkan data terbaru Bank Indonesia (BI), posisi ULN tercatat sebesar USD 424,8 miliar, lebih rendah dibandingkan dengan triwulan sebelumnya yang mencapai USD 428,1 miliar.

Direktur Eksekutif Departemen Komunikasi BI, Ramdan Denny Prakoso, pun turut mengonfirmasi penurunan ini.

"Secara tahunan, ULN Indonesia tumbuh 4,0% (yoy), melambat dibandingkan 8,3% (yoy) pada triwulan III 2024. Penurunan posisi ULN tersebut bersumber dari ULN sektor publik maupun swasta," ujarnya dalam keterangan tertulis.

ULN pemerintah tercatat sebesar USD 203,1 miliar, turun dari USD 204,1 miliar pada triwulan sebelumnya. Pemerintah tetap mengalokasikan ULN untuk sektor

**Adapun terdapat 9 tuntutan yang dibawa oleh aliansi BEM SI Rakyat Bangkit ini. Yakni;**

1. Kaji Ulang Inpres No. 1 Tahun 2025
2. Transparansi Status Pembangunan dan pajak rakyat
3. Evaluasi Besar - Besaran Makan Bergizi Gratis
4. Tolak Revisi UU Minerba yang bermasalah
5. Tolak Dwifungsi TNI
6. Sahkan RUU Perampasan Aset
7. Tingkatkan Kualitas Pendidikan & Kesehatan secara Nasional
8. Tolak impunitas & Tuntaskan HAM berat
9. Tolak cawe - cawe Jokowi dalam pemerintahan Prabowo



produktif seperti jasa kesehatan (20,8%), administrasi pemerintahan (19,7%), pendidikan (16,7%), konstruksi (13,4%), serta jasa keuangan dan asuransi (9,0%).

Sementara itu, ULN swasta juga mengalami penurunan menjadi USD 194,1 miliar, lebih rendah dari USD 196,3 miliar pada triwulan III 2024. Kontraksi ini terjadi di sektor lembaga keuangan dan perusahaan nonkeuangan. (wid, rls, blo/dya)

# Pemkab Malang Merger 32 Sekolah Dasar Negeri Tahun Ini

**MALANG** - Pemerintah Kabupaten (Pemkab) Malang segera merealisasikan kebijakan merger 32 Sekolah Dasar Negeri (SDN) dalam waktu dekat. Langkah ini diambil untuk mengoptimalkan jumlah siswa per kelas serta meningkatkan efektivitas tenaga pengajar.

Kepala Dinas Pendidikan (Dindik) Kabupaten Malang, Suwadi, mengatakan rencana penggabungan sekolah ini telah melalui tahap inventarisasi dan akan segera dirapatkan untuk finalisasi. "Kami sudah menginventarisir, ada 32 SD yang akan dimerger. Dalam waktu dekat akan kami rapatkan untuk menentukan langkah selanjutnya," ujarnya, Kamis (20/2/2025).

Bupati Malang, Sanusi, sebelumnya memberikan atensi khusus terkait perlunya percepatan kebijakan ini. Menurut Suwadi, ada beberapa indikator utama yang menjadi dasar penggabungan sekolah, di antaranya jarak antar sekolah yang berdekatan, jumlah siswa yang sedikit, serta keterbatasan jumlah tenaga pengajar.

"Jumlah siswa minimal kalau SD itu 28 masing-masing kelas. Tetapi kan kenyataannya ada yang 25-26. Nah yang kami merger itu rata-rata yang per kelas di bawah 20. Kalau SMP 32

siswa, itu minimal," katanya.

Menurutnya, merger sekolah juga mempertimbangkan aksesibilitas bagi para siswa. Suwadi menegaskan, pihaknya memetakan sekolah-sekolah yang akan digabung agar tetap berada dalam jangkauan siswa.

Lebih lanjut, dari 32 SD Negeri yang akan dimerger, Suwadi menyebutkan nantinya akan terbentuk 16 lembaga satuan pendidikan baru. Kecamatan Singosari menjadi wilayah dengan jumlah merger terbanyak, yakni lima lembaga. Sementara di Kecamatan Tirtoyudo, Pakisaji, Kasembon, dan Lawang masing-masing terdapat satu atau dua lembaga yang akan digabung.

Selain itu, Kecamatan Kromengan dan Sumberpucung juga menjadi bagian dari program ini dengan masing-masing tiga sekolah yang akan dimerger.

Disinggung terkait pemanfaatan gedung sekolah yang tidak lagi digunakan, Suwadi mengatakan status kepemilikan tanah akan menjadi faktor penentu. Jika asetnya milik Pemkab Malang, maka akan dikelola sebagai aset daerah oleh BKAD. Namun, jika tanahnya milik desa, maka pemerintah desa dapat mengajukan pemanfaatan kepada Pemkab. "Ini masih kami petakan. Dari

data awal, lebih banyak yang milik desa," ungkapnya.

Sebagai informasi, beberapa sekolah yang akan digabung di antaranya SDN 3 Ardimulyo dengan SDN 2 Ardimulyo, SDN 4 Candirenggo dengan SDN 2 Candirenggo, serta SDN 3 Dengkol dengan SDN 2 Dengkol. Selain itu, SDN 3 Klampok akan bergabung dengan SDN 1 Klampok, SDN 5 Pagentan dengan SDN 1 Pagentan, dan SDN 2 Tlogosari dengan SDN 1 Tlogosari.

Di Kecamatan Lawang, SDN 5 Lawang akan digabung dengan SDN 3 Lawang, sementara di Kasembon, SDN 3 Kasembon akan dilebur ke SDN 1 Kasembon. Di wilayah lain, SDN 2 Peniwen akan bergabung dengan SDN 1 Peniwen, SDN 2 Kromengan dengan SDN 1 Kromengan, serta SDN 2 Karangrejo dengan SDN 1 Karangrejo.

Di Sumberpucung, SDN 12 Sumberpucung akan digabung dengan SDN 8 Sumberpucung, SDN 6 Jatiguwi

dengan SDN 2 Jatiguwi, serta SDN 7 Sumberpucung dengan SDN 6 Sumberpucung.

Selain itu, juga terdapat enam SDN yang berada di satu halaman sekolah yang sama. Beberapa di antaranya yakni SDN 1 Pagentan dan SDN 5 Pagentan di Singosari, SDN 1 Sumberporong dan SDN 3 Sumberporong di Lawang, serta SDN 2 Karangduren dan SDN 3 Karangduren di Pakisaji. (Santi/Dya)



SDN Dengkol 2 dan 3, salah satu sekolah yang akan dimerger oleh Pemkab Malang. (dok. ist)

## Hadapi Porprov IX Jatim,

# KONI Kota Malang Sebut Anggaran RP 10 M Jauh dari Ideal

bersaing di ajang olahraga bergengsi tersebut.

Ketua Umum KONI Kota Malang, R. Djoni Sudjatomoko, menjelaskan anggaran yang diterima tahun ini masih sama seperti tahun-tahun sebelumnya. Padahal, sebagai salah satu tuan rumah Porprov IX Jatim, Kota Malang memiliki target tinggi dalam perolehan medali.

"Kalau untuk KONI tetap ya, seperti tahun-tahun sebelumnya, sekitar Rp 10 miliar," ujar Djoni, Kamis (20/2/2025).

Djoni mengungkapkan, sebenarnya ada anggaran khusus untuk penyelenggaraan Porprov, tetapi dana tersebut dikelola oleh Dinas Pemuda, Olahraga, dan Pariwisata (Disporapar) Kota Malang. Anggaran tersebut mencapai Rp 60 miliar lebih, sedangkan KONI hanya

mendapat Rp 10 miliar untuk membina atlet dan pelatih di masing-masing cabang.

"Karena kita tuan rumah loh, ada target-target besar untuk menjadi runner-up, mendekati Surabaya. Jadi tuan rumah, KONI nya itu sebenarnya dapat Rp 40 miliar. Kita jadi tuan rumah ini anggaran yang turun ke KONI jadi Rp 10 miliar. Memang kita berjuang dengan anggaran," kata Djoni.

Menurut Djoni, sebelumnya pihaknya telah mengajukan sekitar Rp 23 miliar untuk KONI pada tahun 2025 ini. Meski demikian, menurutnya KONI Kota Malang tetap berupaya mengoptimalkan anggaran yang tersedia. Dengan fokus utama saat ini yaitu mempersiapkan 53 cabang yang telah masuk dalam Pemusatan Latihan Kota (Puslakot). Sebanyak 1.142 atlet dan pelatih sudah mulai menjalani latihan intensif sejak 15 Februari hingga akhir Mei 2025.

Sementara itu, Kepala Disporapar Kota Malang, Baihaqi, memastikan pihaknya akan mengawal anggaran Porprov IX agar digunakan secara efektif. Baihaqi juga mengonfirmasi

akan ada dana tambahan dari Pemerintah Provinsi Jawa Timur untuk penyelenggaraan ajang ini.

"Untuk pembukaan Porprov, anggarannya di atas Rp 2,5 miliar. Kami juga mendapatkan tambahan dari provinsi sebesar Rp 750 juta. Meski ada efisiensi, kami tetap memastikan kesiapan Kota Malang sebagai tuan rumah terbaik," ujar Baihaqi.

Selain sukses penyelenggaraan, Baihaqi menyebut Kota Malang juga berambisi mencetak sejarah baru dalam perolehan medali. Pada Porprov VIII Jatim 2023, Kota Malang menempati peringkat ketiga dengan 74 medali emas. Kali ini, targetnya adalah naik ke posisi runner-up, mendekati Surabaya sebagai juara bertahan.

"Kontingen Kota Malang sekarang sudah Puslakot mulai tanggal 15 Februari kemarin, sampai dengan akhir Mei. Setiap datang latihan sudah kami siapkan uang transportasi, penambah vitamin, dan segala macam. Harapannya setelah akhir Mei, ada promosi degradasi supaya nanti benar-benar bisa bersaing untuk meraih medali," jelasnya. (Santi/Dya)



Atlet KONI Kota Malang cabor atletik saat melakukan latihan. (dok. Universitas Negeri Malang)

**MALANG** - Komite Olahraga Nasional Indonesia (KONI) Kota Malang menyebut anggaran yang diterima pada tahun 2025 masih jauh dari kebutuhan ideal untuk menghadapi Pekan Olahraga Provinsi (Porprov) IX Jawa Timur (Jatim). Dengan dana Rp 10 miliar, KONI Kota Malang harus melakukan efisiensi dalam mempersiapkan atlet agar tetap bisa

# Warga Dievakuasi, Sinkhole Muncul di Desa Inggris



Lubang pembuangan yang besar telah memaksa penutupan jalan raya di Godstone (PA)

**LONDON** – Sebuah sinkhole raksasa tiba-tiba muncul di jalan utama Desa Godstone, di wilayah Surrey, Inggris Tenggara, pada hari Senin (17/2/2025).

Hingga Rabu (19/2/2025), lubang tersebut terus melebar sampai mencapai panjang 20 meter, memaksa warga sekitar untuk dievakuasi.

Dampak semakin meluas setelah lubang lain muncul di lokasi yang berdekatan. Kepolisian setempat segera mengambil langkah pengamanan dengan menutup akses ke puluhan rumah di sekitar area terdampak.

Dewan Daerah Surrey menyatakan kejadian ini sebagai insiden besar. Hingga kini, belum ada laporan mengenai korban jiwa maupun luka-luka akibat peristiwa tersebut.

Dari pantauan udara yang dilaporkan kantor berita AFP, terlihat salah satu lubang terisi air, dengan sebuah mobil yang terparkir tepat di sampingnya.

## Warga Khawatir Dampak Ekonomi

Seorang warga yang memiliki bengkel di sekitar lokasi kejadian, Shane Fry (34), mengungkapkan kekhawatirannya terhadap dampak lubang ambles ini terhadap bisnisnya.

“Cukup gila, tetapi saya mencoba berpikir jernih,” ujarnya. Rumahnya berjarak sekitar 200 meter dari lokasi kejadian. Fry mendesak pihak berwenang untuk segera melakukan perbaikan agar aktivitas warga tidak terganggu lebih lama.

Hingga saat ini, penyebab munculnya lubang ambles di Desa Godstone masih dalam penyelidikan.

Sejumlah teori yang berkembang menyebutkan kemungkinan faktor

lalu lintas yang padat, pecahnya pipa air bawah tanah, atau struktur batuan di bawah jalan yang tidak stabil.

“Lokasi ini terus diperiksa oleh para ahli struktur untuk menilai risiko serta menentukan langkah yang diperlukan guna perbaikan yang aman,” ujar Asisten Direktur Dewan Daerah Surrey, Carl Bussey.

Di Inggris, kejadian lubang ambles berukuran besar tergolong langka. Warga lebih sering mengeluhkan lubang-lubang kecil di jalan yang dapat membahayakan pengendara.

Sementara itu, insiden sinkhole juga terjadi di Jepang pada awal Februari 2025. Lubang ambles selebar 40 meter muncul di Kota Yashio, dekat

Tokyo, dan menelan satu unit truk beserta pengemudinya. Sopir truk berusia 74 tahun tersebut hingga kini belum ditemukan dan diduga tewas.

Jepang sendiri melaporkan ribuan lubang ambles setiap tahunnya, yang umumnya disebabkan oleh infrastruktur bawah tanah yang menua serta dampak cuaca ekstrem. (AFP, ist/nei)

## Sinkhole di Jepang: Kabin Truk Ditemukan Beserta Supirnya

**TIM** Pemadam Kebakaran di Kota Yashio, Jepang, menemukan bagian depan truk yang terjebak dalam sinkhole, Rabu (12/2/2025). Kabin truk tersebut ditemukan tersangkut di dalam pipa saluran air dan diduga ada jenazah pengemudi di dalamnya.

Truk itu dan sopirnya berusia 74 tahun terperosok ke lubang jalan yang tiba-tiba terbuka pada 28 Januari 2025, ketika melintas di persimpangan saat jam sibuk pagi hari.

“Setelah para pakar menganalisis foto-foto yang diambil dengan drone... mereka mengatakan bahwa ada kabin truk di foto-foto itu, dan mereka tidak menutup kemungkinan ada seseorang di dalamnya,” kata petugas damkar setempat, Tomonori Nakazawa, kepada AFP.

Namun, saat ini tim penyelamat belum bisa memasuki pipa saluran pembuangan itu karena aliran airnya masih deras dan mengandung kadar gas hidrogen sulfida tinggi.

Gubernur Saitama—lokasi Kota Yashio—Motohiro Ono mengungkapkan, akan butuh waktu

sekitar tiga bulan untuk membuat pipa pintas temporer untuk menghentikan aliran air.

Untuk sementara, tim SAR kini harus menunggu penyelesaian jalan pintas landai sebelum bisa mengakses kabin truk.

Jalan landai sepanjang 30 meter itu dibuat untuk mengirim peralatan berat ke dalam lubang.

Akibatnya, 1,2 juta penduduk setempat harus mengirit air mandi dan mencuci guna mencegah kebocoran limbah yang dapat menghambat operasi.

Meski demikian, sejumlah besar air limbah masih ditemukan di bawah jalan landai itu dan bercampur air hujan, menyebabkan misi penyelamatan dihentikan



Tim SAR menggunakan ekskavator untuk mencari sopir truk yang terperosok lubang jalan atau sinkhole di Kota Yashio, Prefektur Saitama, Jepang, Sabtu (1/2/2025). Pengemudi itu dan truk yang dikendarainya terperosok masuk lubang pada Selasa (28/1/2025). (AFP)

sementara.

Kyodo News melaporkan, operasi pencarian pada Minggu (9/2/2025) dihentikan sementara untuk fokus ke pipa saluran pembuangan, lokasi kabin truk terlihat.

Pada 2022, sekitar 2.600 kasus sinkhole tercatat di Jepang yang disebabkan bocornya pipa saluran pembuangan. Mayoritas berukuran kecil, hanya sedalam 50 cm atau kurang. (The Independent, AFP, Kyodo News, ist/nei)

# Minuman Pagi yang dapat Tingkatkan Imunitas

**MUSIM** hujan yang dingin dan lembap membuat tubuh lebih rentan terhadap penyakit seperti demam, flu, dan batuk. Oleh karena itu, menjaga kesehatan dan kekuatan sistem imun tubuh menjadi sangat penting.

Dilansir Healthshots, Kejal Shah, seorang ahli gizi, mengatakan bahwa meningkatkan imunitas bisa dilakukan dengan menerapkan pola makan yang kaya akan vitamin. Salah satu caranya adalah dengan mengonsumsi minuman sehat setiap pagi. Waktu pagi menjadi pilihan yang tepat karena tubuh dapat lebih mudah menerima nutrisi. Selain itu, minuman sehat ini juga dapat membantu menggantikan cairan tubuh yang hilang. Berikut adalah 8 minuman yang baik untuk meningkatkan imunitas.

## Teh Kunyit dan Jahe

Teh kunyit dan jahe dapat menjadi salah satu minuman pagi terbaik untuk menjaga sistem imun. Kunyit memiliki kandungan kurkumin yang dapat menyehatkan tubuh dan memperkuat respons imun. Di samping itu, jahe memiliki sifat antioksidan dan antiinflamasi yang dapat melawan infeksi.

Minuman ini juga mudah dibuat di mana pun. Kamu bisa membuatnya dengan mencampurkan air hangat yang ditambahkan dengan setengah sendok teh kunyit, parutan jahe, air jeruk lemon, dan madu.

## Jus Amla

Amla merupakan buah yang kaya akan vitamin C. Menurut penelitian dari Journal of Food Science and Technology, amla adalah buah dengan sumber vitamin c paling tinggi kedua. Dengan memiliki kandungan sekitar

600–700 mg vitamin C per buah, amla dapat membantu meningkatkan produksi sel darah putih dan menguatkan lapisan luar kulit (skin barrier) dalam menangkal patogen.

## Air Lemon dan Kayu Manis

Secangkir air lemon dan kayu manis dapat menjadi minuman pagi yang dapat menyegarkan tubuh. Lemon memiliki kandungan vitamin C yang tinggi dan dapat membantu detoksifikasi tubuh, sedangkan kayu manis memiliki sifat antibakteri dan jamur yang mampu melawan infeksi.

Kamu bisa menikmati minuman sehat ini dengan mencampurkan air hangat, perasan lemon, dan seperempat sendok teh kayu manis untuk rasa yang lebih menyegarkan.

## Teh Tulsi (Kemangi Suci)

Teh tulsi merupakan minuman yang terbuat dari daun tulsi atau kemangi suci. Daun ini memiliki zat alami yang mampu mengurangi stres dan meningkatkan sistem kekebalan tubuh.

Tulsi juga kaya akan vitamin C dan antioksidan yang membantu tubuh untuk melawan infeksi.

Selain itu, tulsi juga dikenal baik untuk kesehatan pernapasan sehingga cocok dikonsumsi saat di lingkungan sekitar kita banyak yang terjangkit flu.

## Smoothie Hijau

Smoothie hijau merupakan minuman sehat yang dibuat dari campuran bayam, mentimun, apel hijau, dan jus lemon.

Minuman ini kaya akan vitamin, klorofil, dan antioksidan yang bagus untuk detoksifikasi dan meningkatkan sistem kekebalan tubuh.

## Susu Kunyit

Segelas susu hangat dengan setengah sendok teh kunyit bisa menjadi minuman pagi andalan yang lezat. Kombinasi ini memiliki manfaat antiperadangan yang baik untuk tubuh. Selain itu, susu kunyit juga baik untuk meningkatkan kesehatan usus dan pencernaan.

## Jus Lidah Buaya dan Daun Mint

Jus lidah buaya dan daun mint cocok dikonsumsi sebagai minuman pagi karena bisa melancarkan pencernaan dan memperkuat sistem kekebalan tubuh. Lidah buaya memiliki kandungan antioksidan yang tinggi sekaligus kaya akan vitamin, seperti vitamin A, C, dan E yang dapat menangkal radikal bebas. Sementara itu, daun mint bermanfaat untuk melawan infeksi bakteri dan virus.

## Jus Wortel dan Jeruk

Jus wortel dan jeruk dapat menjadi pilihan yang tepat sebagai minuman pagi yang baik untuk memperkuat sistem imun. Wortel mengandung beta karoten, pigmen organik merah-oranye yang mendukung kekebalan membran mukosa, yakni garda terdepan daya tahan tubuh manusia yang terdapat di hidung, mulut, paru-paru, lambung, dan usus. Di samping itu, jeruk juga kaya akan vitamin c yang penting untuk menjaga fungsi sel imun.

## Susu

Susu sapi mengandung sejumlah nutrisi penting yang dibutuhkan tubuh, seperti protein, lemak, kalsium, kalium, fosfor, selenium, serta vitamin B12 dan vitamin D. Sementara itu, susu kedelai mengandung isoflavin,

vitamin A dan vitamin B, kalium, kalsium, asam folat, serta kolin.

Karena beragam nutrisi penting yang ada di dalam kedua jenis susu tersebut, minum susu yang dibarengi dengan mengonsumsi makanan bergizi setiap hari bisa meningkatkan daya tahan tubuh, membuat tubuh lebih sehat dan berenergi, serta menjaga kesehatan tulang.

## Sari kacang hijau

Minuman ini juga termasuk salah satu minuman penambah energi di pagi hari. Satu gelas sari kacang hijau saja sudah bisa memberikan sekitar 290 kalori. Oleh karena itu, tak heran jika sari kacang hijau kerap dianggap identik sebagai sarapan.

Tak hanya itu, sari kacang hijau merupakan salah satu minuman sehat yang kaya akan nutrisi, mulai dari karbohidrat, protein, serat, folat, zat besi, vitamin B, hingga kalium.

## Jus kale dan tomat

Kale biasa digunakan banyak orang untuk membuat jus berbahan sayur. Anda bisa mengombinasikannya dengan jus tomat. Tomat bakal memberikan Anda nutrisi seperti magnesium, potasium, vitamin A, vitamin B-6, vitamin C, dan vitamin K. Nutrisi itu akan dilengkapi oleh kale yang memberikan mangan.

## Air jahe, kunyit, dan cuka apel

Mengutip Times of India, minuman ini sarat dengan bahan-bahan yang memiliki khasiat kesehatan dengan sifat anti-inflamasi dan antibakteri yang dimilikinya. Cuka apel, misalnya, yang menghadang pertumbuhan patogen jahat dalam tubuh dan mendorong pertumbuhan bakteri (nei,ist/dya)





# Mazda Hadirkan Program Menarik di IIMS 2025

**MAZDA** kembali hadir di Indonesia International Motor Show (IIMS) 2025 dengan tema 'Enrich Life in Motion'. Di Hall B3 JIExpo Kemayoran, PT Eurokars Motor Indonesia (EMI) memperkenalkan lini SUV terbaru mereka, termasuk All New Mazda CX-80 yang dilengkapi teknologi Plug-in Hybrid Electric Vehicle (PHEV).

All New CX-80 menjadi SUV premium 6-seater pertama yang masuk jajaran elektrifikasi jenis Plug-in Hybrid Electric Vehicle untuk Mazda di Indonesia. Model ini adalah manifestasi kemewahan, performa, dan teknologi yang dikemas dalam balutan kemewahan.

Disematkan mesin e-Skyactive PHEV 2.500 cc yang dipadukan dengan motor listrik penggerak, menghasilkan performa bertenaga 189 dk dan torsi 261 Nm untuk mesin bensinnya dan 173 dk serta torsi 270 Nm untuk dinamo elektriknya.

Karena PHEV, baterai lithium ion tambahan berkapasitas 17,8 kWh yang bisa daya listriknya bisa bersumber dari regenerative braking atau dicas langsung menggunakan colokan selengkapnya mobil listrik murni. Bila terisi penuh, All New CX-80 ini bisa berjalan dengan EV Mode sejauh 60 kilometer.

Selain itu, dua model lainnya berupa Mazda CX-8 dan Mazda CX-5 Dress Up with AutoExe. Tidak lupa untuk mempermudah kepemilikan mobil baru Mazda anda, telah disiapkan berbagai macam program penjualan menarik selama pameran yang berlangsung dari 13-23 Februari.

Menyoal Mazda CX-5, model SUV paling populer dari Mazda ini memiliki desain yang kokoh, namun tetap bisa



mempertahankan desain yang elegan. Kualitas buatan yang tak perlu diragukan lagi karena unitnya langsung didatangkan dari Jepang.

Selain nyaman dikendarai dan punya performa mumpuni, Mazda CX-5 juga hemat bahan bakar berkat teknologi canggih Skyactive dan Cylinder Deactivation yang memungkinkan sebagian atau beberapa silinder tak mendapat pasokan bahan bakar ketika mobil sedang idle atau berada di kemacetan.

Jangan ragu mengajak CX-5 terbaru anda ke berbagai destinasi karena sudah pasti sistem penggerak AWD atau All Wheel Drive bakal memudahkan mobilitas di macam kondisi medan yang dilalui tanpa rasa khawatir lebih.

Seperti Special Sales Deals, pelanggan yang membeli kendaraan

Mazda selama IIMS 2025 berkesempatan mendapatkan program cashback spesial. Kemudian ada Direct Cashback yang eksklusif untuk pembelian Mazda CX-5 dan Mazda CX-8.

Bisa juga memanfaatkan suku bunga mulai dari 0 persen dengan berbagai mitra pembayaran yang sudah bekerja sama dengan Mazda. Beberapa model Mazda turut memiliki promo-promo yang tak kalah menarik dan juga spesial.

Misalnya, setiap pembelian Mazda6, Mazda CX-8, dan Mazda 60 Pro 2.5 bisa berkesempatan mendapatkan

pengaplikasian Paint Protector Film (PPF) by GSWF. Sebuah dash cam Digital Video Recorder (DVR) untuk pembelian unit Mazda CX-5, hingga Mazda Genuine Accessories berupa Scuff Plate untuk Mazda CX-5.

Tidak hanya mobil baru Mazda, promo pembelian menarik lainnya juga berlaku untuk aksesoris resmi sampai dengan suku cadang. Meliputi potongan harga menarik hingga 50 persen untuk pembelian Mazda Genuine Accessories dan potongan hingga 10 persen untuk performance parts dari AutoExe.

Penawaran general repair lewat Garasi.id menyediakan potongan harga menarik hingga 20 persen untuk suku cadang meliputi brake pad, brake disc front, engine mounting, gear steering, dan rubber blade. Ditambah korting 20 persen untuk biaya jasa tenaga kerja, sampai cicilan 12 bulan dengan suku bunga 0 persen. (nei,ist/dya)



HARIAN  
**LENERA**  
Inspirasi Perubahan **TODAY**

HARIAN "LENERA TODAY"  
**PIMPINAN PERUSAHAAN** TARMUJI TALMACSI  
**OMBUDSMAN** SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)  
**PENANGGUNG JAWAB** ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)  
**PIMPINAN REDAKSI** ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)  
**REDAKTUR PELAKSANA** AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)  
**REDAKTUR** LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY  
Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)  
download edisi digital pada web  
[www.lenteratoday.com](http://www.lenteratoday.com)  
**VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS**  
803/DP-Verifikasi/K/X/2021



**BIRO: SURABAYA:** YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO | **GRESIK:** ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) | **MOJOKERTO:** NUR HIDAYAH | **LAMONGAN:** L HANDI | **BLITAR:** ARIEF SUKAPUTRA | **KEDIRI:** GATOT SUNARKO | **JOMBANG :** SUTONO | **PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO :** IMAN SANTOSO | **BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI:** PURCAHYONO JULIATMOKO | **MADIUN:** WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA) | **MALANG RAYA:** SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. | **MADURA RAYA:** SAHLAN KURNIAWAN | **TRENGGALEK:** TINA W | **NGAWI:** DIMAS RIDHO SURYO BASKORO | **DKI JAKARTA:** FUAD HASSAN | **LOMBOK BARAT:** MUHAYYAN | **PALANGKA RAYA:** NOVITA MASNIARI

**MEDIA TERVERIFIKASI**

**PENASEHAT HUKUM** DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH | **MARKETING COMMUNICATION** JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN | **SEKERTARIS** FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH  
**DESAIN GRAFIS** PAULUS IVAN | **ALAMAT REDAKSI** JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 | **TELP** 03187854491 | **PENERBIT** PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA | **ALAMAT PERCETAKAN** SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA | **TELP IKLAN** 031-87854491 | **NIB** 91205006801134 | **HARGA IKLAN** RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal wartawan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal wartawan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.



# Menjelajahi Braga Kota Sejarah dan **Kuliner** di Portugal



**BRAGA**, kota tertua di Portugal yang berusia dua ribu tahun pada zaman Romawi dengan nama Bracara Augusta, memiliki sejarah kaya dan budaya yang belum banyak diketahui.

Meskipun kurang terkenal di kalangan wisatawan, kota ini telah berkembang menjadi pusat seni yang dinamis dan bahkan ditunjuk sebagai Ibu Kota Kebudayaan Portugis pada tahun 2025.

Kota mempesona ini kaya akan makna budaya dan sejarah, sehingga tepat bagi pelancong untuk mengagumi keindahan bangunan serta mengetahui lebih dalam cerita yang dimiliki Braga.

Tempat tersebut menjadi salah satu pilihan untuk mencari sisi keindahan Portugal selain dari Lisbon yang ramai.

Sebagai penerima penghargaan, wilayah tersebut akan menggelar acara Braga 25 dengan menghadirkan serangkaian penampilan dari seniman dan kreator lokal maupun nasional di seluruh tempat budaya utama kota, termasuk Teatro Circo serta gnration.

Akan ada persembahan pameran mutakhir, pertunjukan multidisiplin, program pameran, instalasi seni, hingga musik dalam program kolaborasi juga inovasi.

Tidak hanya menawarkan pertunjukan budaya, daerah utara Portugal ini menyajikan banyak hal untuk dilihat serta dilakukan, mulai dari pertunjukan musik, seni, kuliner, bermain, hingga mengagumi keunikan sejarah.

Sebab itu, Braga menjadi salah satu lokasi bagi pelancong menjelajah dan menikmati perjalanan menyenangkan. Melansir Travel and Tour World, kota tersebut akan menjadi pesaing Ibu Kota Lisbon, dengan potensi bisa mengalihkan sebagian perhatian wisatawan.

## Aktivitas yang bisa dilakukan di Braga

Kota yang memiliki julukan Roma-nya Portugal tidak hanya berisi gereja dan sejarah saja, terdapat dua wajah seni kontemporer yang disajikan untuk pelancong, ada karya menakjubkan sampai prinsip kesederhanaan.

## Kunjungi gereja Bom Jesus do Monte

Jika Anda mengunjungi Braga, mengunjungi gereja Bom Jesus harus menjadi prioritas utama Anda. Tidak mengunjungi Sanctuary of Bom Jesus

do Monte sama saja seperti pergi ke Roma, tetapi melewati Colosseum. Gereja dan terutama tangganya yang terkenal sangat menakjubkan dan merupakan pemandangan yang harus dilihat. Anda harus menaiki 600 anak tangga atau naik kereta kabel dengan biaya beberapa euro.

Bagian pertama tangga membawa Anda melewati beberapa kapel kecil dan setelah sekitar 10 menit Anda akan mencapai tangga bergaya Barok.

Di puncaknya, Anda akan menemukan beberapa taman yang indah dan kafe tempat Anda dapat menikmati minuman sambil menikmati pemandangan.

## Taman Santa Barbara

Taman ini merupakan salah satu tempat terindah di pusat bersejarah. Jenis tanamannya berganti setiap musim, jadi Anda akan selalu menemukan taman yang berbeda dari sebelumnya.

## Gereja Santo Markus dan surat-surat Braga

Di alun-alun 'largo Carlos Amarante' Anda akan menemukan huruf Braga putih besar yang

memberikan kesempatan berfoto yang sempurna. Gereja Saint Markus, atau Igreja de São Marcos adalah gereja bergaya barok yang di balik huruf-hurufnya memberikan kesan seperti di kartu pos.

Gereja ini terkenal dengan fasadnya yang rumit, dengan pahatan dan ukiran yang rumit. Interiornya juga dihiasi dengan altar berlapis emas dan seni keagamaan yang indah. Di sisi lain alun-alun, Anda akan menemukan gereja abad ke-17.

## Istana Raio

Fasad bangunan ini mungkin yang tercantik di Braga. Bahkan jika Anda tidak masuk ke dalam, Anda akan terkesan dengan ubin biru dan eksterior bergaya Barok/Rokok akhir dari istana pertengahan abad ke-18 ini.

Sekarang, Anda akan menemukan museum di dalamnya, yang menggali sejarah kota dan bangunan itu sendiri. Anda dapat menjelajahi interiornya yang terawat dengan baik dan mempelajari lebih lanjut tentang warisan budaya Braga yang kaya.

Jam buka Selasa hingga Sabtu pukul 10 pagi hingga 1 siang dan 2:30 hingga 6:30 sore(nei,ist/dya)

**Hasto Resmi ... (dari Hal 1)**

**KOMISI** Pemberantasan Korupsi (KPK) mengungkap alasan di balik penahanan Sekretaris Jenderal (Sekjen) PDI-P, Hasto Kristiyanto. Ia diduga berupaya mengarahkan saksi dalam kasus Harun Masiku agar tidak memberikan keterangan yang sebenarnya kepada penyidik.

Ketua KPK, Setyo Budiyo, menjelaskan bahwa saksi-saksi yang dimaksud adalah orang-orang yang memiliki keterkaitan dengan Harun Masiku, buronan yang hingga kini belum tertangkap. "Mengarahkan agar orang-orang tersebut pada saat nanti dipanggil oleh KPK, tidak memberikan keterangan yang sebenarnya," ujar Setyo dalam konferensi pers di Gedung Merah Putih KPK, Jakarta, Kamis (20/2/2025).

Setyo menambahkan, upaya itu diduga dilakukan untuk menghambat jalannya penyidikan kasus suap yang menjerat Harun Masiku. "Diduga tindakan tersebut bertujuan untuk merintangai serta mempersulit proses penyidikan perkara suap yang sedang berjalan," katanya.

Tak hanya itu, Hasto juga dituding berperan dalam menggagalkan operasi tangkap tangan (OTT) KPK pada 8 Januari 2020. Saat itu, KPK tengah berusaha menangkap sejumlah pihak yang terlibat dalam kasus suap Harun Masiku. Beberapa orang berhasil diamankan, namun Hasto dan Harun disebut melarikan diri.

Setyo, Hasto sempat meminta penjaga Rumah Aspirasi di Jakarta, Nurhasan, untuk menghubungi Harun. Ia diduga memberikan instruksi agar Harun merendam ponselnya dalam air dan segera kabur. "Atas perbuatan tersebut, menyebabkan Harun Masiku tidak dapat ditangkap dan melarikan diri sampai dengan saat ini," ungkap Setyo.

Kasus serupa kembali terjadi pada Juni 2024. Hasto disebut memerintahkan stafnya, Kusnadi, untuk menenggelamkan ponselnya ke dalam air sebelum ia menjalani pemeriksaan sebagai saksi pada 10 Juni 2024. "Di mana terdapat substansi yang berkaitan dengan pelarian tersangka HM (Harun) yang perkaranya saat ini sedang ditangani KPK," tambah Setyo.

**'Siap Lahir Batin'**

Saat keluar dari Gedung KPK, Hasto tampak mengenakan rompi tahanan oranye dengan tangan diborgol. Meski demikian, ia mengaku telah mempersiapkan diri menghadapi proses hukum ini. "Ya sudah siap lahir batin (jika ditahan KPK)," ujar Hasto di Gedung Merah Putih, Jakarta.

Menurutnya, penahanan ini merupakan bagian dari proses hukum yang adil di Indonesia. Ia pun berharap demokrasi tetap berjalan meski dirinya ditahan. "Pertanyaan yang



Ketua DPP PDIP bidang Reformasi Hukum Ronny Talapessy dalam konferensi pers di Kantor DPP PDIP, Jakarta, Kamis (20/2/2025). (Ist)

baik, bagaimana kalau saya ditahan? Dengan semuanya Republik ini dibangun berdasarkan hukum yang berkeadilan, itu konsepsi awalnya, karena itulah ketika itu terjadi, semoga tidak," ucapnya.

Lebih lanjut, Hasto menegaskan bahwa dirinya bukan pejabat negara dan mengklaim tidak ada kerugian negara dalam kasus yang menjeratnya. "Saya tidak menjabat sebagai pejabat negara, tidak ada kerugian negara terhadap kasus yang mencoba ditimpakan kepada saya," katanya.

Hasto meminta KPK berani mengungkap berbagai kasus korupsi, termasuk melakukan pemeriksaan terhadap keluarga Presiden ke-7 RI Joko Widodo. "Semoga ini menjadi momentum bagi Komisi Pemberantasan Korupsi untuk menegakkan hukum tanpa kecuali, termasuk memeriksa keluarga Pak Jokowi," kata Hasto, saat akan dibawa ke Rumah Tahanan KPK.

Hasto menuturkan, posisinya sebagai Sekjen Partai pasti memiliki konsekuensi politik, termasuk dikriminalisasi. Oleh sebab itu, dia mengaku tidak kaget dengan penahanan yang dilakukan oleh KPK. "Sejak awal saya katakan bahwa sebagai Sekjen PDI Perjuangan, saya dengan kepala tegak siap menerima konsekuensi apapun bagi Indonesia raya kita, karena Indonesia dibangun dengan pengorbanan jiwa dan raga. Kita adalah negeri pejuang," kata Hasto.

"Sehingga saya tidak pernah menyesal, saya akan terus berjuang dengan api semangat yang menyala-nyala," imbuh dia.

Atas perbuatannya, Hasto disangkakan melanggar Pasal 21 Undang-Undang Nomor 31 Tahun 1999 tentang Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi sebagaimana telah diubah dengan Undang-Undang Nomor 20 Tahun 2001 tentang Perubahan atas Undang-Undang Nomor 31 Tahun 1999 tentang Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi Jo. Pasal 55 ayat (1) ke-1 KUHPidana.

**Instruksi Megawati**

Beredar surat Ketua Umum PDI Perjuangan, Megawati Soekarnoputri, yang mengeluarkan instruksi harian mendesak kepada seluruh kepala daerah dan wakil kepala daerah partai berlambang banteng moncong putih di seluruh Indonesia.

Instruksi itu diterbitkan menyikapi dinamika politik nasional, termasuk kriminalisasi hukum terhadap Sekretaris Jenderal DPP PDI Perjuangan, Hasto Kristiyanto, yang tengah menghadapi proses hukum di Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK).

Adapun, instruksi itu berkaitan dengan kegiatan retreat yang dijadwalkan pada 21 hingga 28 Februari 2025 di Magelang.

Dalam surat bernomor 7294/IN/DPP/II/2025 yang ditujukan kepada seluruh kepala daerah dan wakil kepala daerah PDI Perjuangan, Megawati meminta agar perjalanan menuju retreat tersebut ditunda.

"Kepala daerah dan wakil kepala daerah untuk menunda perjalanan yang akan mengikuti retreat di Magelang pada tanggal 21 - 28 Februari 2025. Sekiranya telah dalam perjalanan menuju Kota Magelang untuk berhenti dan menunggu arahan lebih," tulis Megawati dilihat dari dokumen yang beredar Kamis, (20/2/2025) malam.

Selain itu, Megawati juga menegaskan agar seluruh kepala daerah dan wakil kepala daerah tetap berkomunikasi aktif dan siap siaga mengikuti arahan lebih lanjut dari partai.

"Tetap berada dalam komunikasi aktif dan stand by commander call," kata Presiden kelima RI itu dalam instruksinya.

Instruksi Harian Ketua Umum itu dikeluarkan Megawati pada hari ini, Kamis malam, 20 Februari 2025. Hingga berita ini diturunkan belum ada penjelasan resmi dari PDIP.

Sebelumnya, PDIP merespons penahanan terhadap Sekjen PDIP

Hasto Kristiyanto oleh KPK. PDIP menggelar konpers di DPP PDIP Jakarta Pusat dihadiri oleh Ketua DPP Ronny Talapessy, Ganjar Pranowo, Ribka Tjiptaning, Komarudin Watubun hingga Deddy Sitorus. Ada juga kuasa hukum Hasto, Todung Mulya Lubis dan Maqdir Ismail.

Ronny Talapessy meminta kepada seluruh kader dan simpatisan PDIP untuk tenang jangan terprovokasi.

"Kepada seluruh kader PDIP kami minta tetap tenang dan solid di bawah kepemimpinan Ibu Megawati," kata Ronny.

Ronny menyebut, kegiatan partai tetap berjalan namun kini dalam kendali Ketua Umum PDIP Megawati Soekarnoputri.

"Semua kegiatan parpol saat ini dipimpin langsung Ketum Ibu Megawati Soekarnoputri," ucap dia.

Ronny mengatakan, diduga kuat ada yang mengendalikan KPK dalam kasus ini. PDIP menegakan penahanan Hasto dipaksakan dan sarat unsur politis.

"Siapa di belakang ini semua? Dugaan kami penahanan ini dikendalikan pihak di luar KPK dengan menggunakan tangan AKBP Rossa," kata Ronny.

"PDIP ingin KPK independen, bebas intervensi, kami ikuti praperadilan karena hak hukum kami dan PN Jaksel memulai sidang 3 Maret 2025," tutur dia.

Ronny mengatakan, apa yang dialami oleh Hasto merupakan penahanan politik. Bahkan ia menyebut, Hasto sudah dibidik agar ditahan sebelum Kongres PDIP.

"Ini adalah babak baru yang kami anggap sebagai serangan terhadap partai kami. Penahanan ini membuktikan informasi bahwa Sekjen PDIP Hasto Kristiyanto memang ditargetkan untuk ditahan sebelum kongres partai," ujarnya.

Rencananya, PDIP akan menggelar kongres pada April mendatang. Ronny yang juga bertindak sebagai kuasa hukum Hasto menilai penargetan itu dilakukan karena peran seorang sekjen dalam sebuah partai politik sangat penting.

"Penahanan ini adalah salah satu bagian dari operasi politik mengaut-utkan partai. Tidak ada urgensi untuk melakukan penahanan," kata Ronny.

Menurut Ronny, Hasto selalu kooperatif dalam menjalani proses hukum di KPK. Oleh karena itu, ia menilai penahanan tidak diperlukan, terlebih jika alasannya karena ditakutkan Hasto melarikan diri. Pihaknya menjamin, Hasto tidak akan pergi ke mana-mana.

"Sebagai sekjen partai beliau juga sedang sibuk mengerjakan banyak agenda partai, termasuk menyiapkan kongres. Jadi tidak mungkin akan lari," ujar Ronny. (wid, rls, din, ant, kum/dya)

# BP Haji: Bangun Hotel di Saudi Bisa Tekan Biaya Jamaah

**JAKARTA**-Sekretaris Utama Badan Penyelenggaraan Haji (BP Haji) , Teguh Dwi Nugroho mengatakan ada banyak cara untuk menekan pembiayaan haji. Salah satunya dengan membangun kampung haji di Arab Saudi.

"Dengan hotel kampung haji diharapkan dapat menurunkan BPIH karena pemanfaatan hotel di Arab Saudi dapat dilaksanakan sepanjang tahun dan dapat meningkatkan penerimaan pendapatan negara melalui penyewaan akomodasi kepada jamaah umrah Indonesia," kata Teguh saat rapat RUU Penyelenggaraan Haji dan Umrah bersama Komisi VIII DPR RI, Jakarta, Kamis (20/2/2025).

Menurut Teguh, penggunaan kampung haji ini tidak hanya efektif saat musim haji saja. Tapi, juga bisa digunakan oleh jamaah Indonesia

yang melaksanakan ibadah umrah setiap tahunnya.

"Pada saat operasional haji digunakan untuk jamaah haji dan setelah masa haji dapat digunakan untuk akomodasi jamaah umrah Indonesia," katanya.

Tidak hanya itu, pemerintah juga tengah mengupayakan untuk meningkatkan ekspor barang kebutuhan jamaah haji dan umrah ke Arab Saudi. Salah satunya bahan baku katering jamaah.

"Utamanya produk bahan konsumsi jamaah. Jumlah kebutuhan bahan baku konsumsi bagi jamaah haji dan umrah setiap tahun terus meningkat," jelasnya.

Upaya peningkatan ekonomi haji ini disampaikan Teguh saat membahas RUU Haji dan Umrah di Komisi VIII DPR RI. Adapun pembahasan rinci RUU ini belum dilakukan, saat ini

panitia kerja masih menampung aspirasi dari kementerian, lembaga, dan masyarakat.

RUU Haji dan Umrah ini masuk dalam salah satu RUU Prolegnas prioritas 2025 yang harus diselesaikan dalam waktu dekat.

Sebelumnya, Ketua Umum PKB sekaligus Mentor Koordinator Pemberdayaan Ekonomi Muhaimin Iskandar mendorong Badan Pengelola Keuangan Haji (BPKH) untuk membeli hotel hingga membangun kondominium di Mekkah dan Madinah.

Cak Imin, sapaan akrabnya, menilai hal tersebut seharusnya dilakukan agar pemerintah memiliki aset produktif dalam penyelenggaraan haji tiap tahun.

"Salah satunya, kalau ada duit, harus beli hotel di Mekkah dan Madinah. Beli hotel, dan menjadi aset dari pelaksanaan haji tiap tahun. Beli

hotel atau bikin kondominium, atau bikin apartemen, atau apa saja, yang memungkinkan aset itu menjadi lebih produktif," kata Cak Imin dalam acara diskusi RUU Haji di DPP PKB, Jakarta, Rabu (19/2/2025).

Cak Imin menilai manajemen BPKH harus segera dilakukan perubahan secara cepat. Terlebih, kata dia, BPKH mengelola uang besar terkait penyelenggaraan haji.

"Bagaimana duit sebesar itu terkelola menjadi kekuatan yang memback up penuh pelaksanaan haji," kata Cak Imin.

Diketahui, rincian total BIPIH yang harus dibayarkan adalah Rp 60.955.751. Jamaah sendiri telah melakukan setoran awal Rp 25 juta dan menerima nilai manfaat sekitar Rp 2.293.753. Maka sisa yang harus dilunasi yakni Rp 33.661.998.(wid, rls, ist/dya)



*Selamat dan Sukses  
Atas Dilantikannya*

**GUBERNUR DAN WAKIL GUBERNUR JAWA TIMUR**

MASA JABATAN TAHUN 2025 - 2030

Oleh

**PRESIDEN REPUBLIK INDONESIA**

Jakarta, 20 Februari 2025

**KHOFIFAH INDAR PARAWANSA**  
Gubernur Jawa Timur

**EMIL ELESTIANTO DARDAK**  
Wakil Gubernur Jawa Timur

**Dr. Andik Fadjar Tjahjono, Drs., M.Si.**  
Kepala Satuan Polisi Pamong Praja Provinsi Jawa Timur.